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Meine sehr verehrten Damen und Herren,  
liebe Tennisfreunde des TC Landau,  
liebe Festgäste, 
 
Sie sind sicher überrascht, dass jetzt nicht unser 
Vorstandsvorsitzender des TC, Dr. Markus Thannhuber, 
sondern ich als Vorstand Finanzen vor Ihnen stehe. Während 
der Planung unserer heutigen Einweihungsfeier haben sich 
leider einige Termine bei ihm verschoben. Selbst ein 
Vorstand der Einhell AG kann leider nicht immer alleine über 
seine geschäftlichen Termine bestimmen. Eine berufliche 
Asienreise hat sich wieder einmal kurzfristig verschoben und 
deshalb kann er heute bei unserem sehr erfreulichen 
besonderen Termin leider nicht anwesend sein. Er bedauert 
das sehr und ich soll Ihnen allen die besten Grüße 
ausrichten.  
 
 
Ich möchte nun recht herzlich alle unsere Gäste begrüßen 
und der TC Landau fühlt sich geehrt, dass auch so viele 
Ehrengäste heute hier anwesend sind. Die Gäste freuen sich 
über Ihren verdienten Applaus am Ende der Begrüßung. 
 
Wir freuen uns über das Mitglied des bayerischen Landtags 
und begrüßen Frau Dr. Petra Loibl und Herrn Landrat Herrn 
Werner Bumeder.  
 
Die komplette Bürgermeisterriege der Stadt Landau gibt uns 
die Ehre, Herrn 1. Bürgermeister Matthias Kohlmayer mit 
Ehefrau, Herrn 2. Bürgermeister Thomas Lorenz und 3. 
Bürgermeister und Sportreferent Herrn Xaver Hagn. 
 
Der Bayerische Tennisverband BTV ist vertreten durch den 
Regionalvorsitzenden Südbayern, Herrn Karl Dinzinger und 
Medienbeauftragten, Herrn Wolfgang Burghardt. 
 
Der Landauer Stadtrat ist vertreten durch die 
Fraktionsvorsitzenden, Frau Heike Aichner, die auch 
Kulturreferentin ist, Herrn Sebastian Rembeck und Herrn 
Xaver Nürnberger. 
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Von den baubeteiligten Firmen begrüße ich recht herzlich, 
Herrn Stefan Dahlke mit Mitarbeitern. Die Firma Dahlke hat 
uns vom Club einige zusätzliche Wünsche ohne Berechnung 
und unkompliziert erfüllt. Wir freuen uns auch über den 
Besuch von Herrn Thomas Ebner vom Ing.Büro OBW. 
 
Von unseren Sponsoren begrüßen wir den VV-Herrn Walter 
Strohmayer von der SK Niederbayern-Mitte und Herrn Dir. 
Robert Elsberger,  
von der VR Bank Landau-Mengkofen VV- Herrn Carsten 
Clemens und Herrn Andreas Strohhammer mit Partnerin und 
später wird noch Herr Ralf Hofmann, Fa. HBH zu uns 
kommen.  
 
Wir begrüßen von den ehemaligen Vorständen Herrn 
Silvester Pieringer mit Gattin, Herrn Wolfgang Eckwerth mit 
Gattin, Herrn Franz Rebl und Herrn Manfred Mayer mit 
Partnerin. Ehemaliger Vorstand wäre auch Herr Armin 
Schrettenbrunner, der aber jetzt auch dem derzeitigen 
Vorstand des TC angehört. 
 
Vom Vorstand des TC Landau begrüße ich die Vorständin 
Verwaltung, Frau Monika Hopf, die Vorständin Jugend und 
Ehefrau unseres VV, Frau Barbara Thannhuber und die 
Ausschussmitglieder Frau Bettina Schenk und Cornelia 
Wildner und natürlich meinen Mitinitiator Thomas Körner. 
 
Wir freuen uns sehr, dass Gabriela und Franz Lechner heute 
bei uns sind. Sie waren beim TC Landau 24 Jahre Clubwirtin 
und Clubwirt. 
 
Ich begrüße auch einige Mitglieder des TC und unseren 
Platzwart Josef Zellner mit Frau. 
 
Die Pressevertreter von der LNP und LZ…Wir freuen uns 
über die ausführliche Berichterstattung. 
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Als Vorstand des TC Landau bin ich unglaublich stolz darauf, 
dass wir nun Betreiber dieser neuen städtischen 4 Tennis-
Allwetterplatzanlage, die nicht nur unseren Mitgliedern, 
sondern auch unseren Gästen und Nichtmitgliedern deutlich 
länger als eine Sommersaison zur Verfügung steht. Länger 
deshalb, weil einerseits der Aufbau und die Beschaffenheit 
der Plätze eine längere Saisonspieldauer ermöglichen, und 
dies andererseits in den Abendstunden durch eine LED-
Beleuchtungsanlage auf allen Plätzen noch unterstützt wird. 
 
 
Diese Anlage ist sicher eine der modernsten Freiplatz-
Anlagen in Niederbayern. Die Buchung der Plätze erfolgt 
über ein modernes digitales Buchungssystem mit der 
Buchungsapp "ebusy", das z. B. auch so ein renommierter 
Tennisclub, wie der MTTC Iphitos München, einsetzt. Darüber 
hinaus ist es uns gelungen, aus der Landauer Wirtschaft 
entsprechende Sponsoringpartner im letzten halben Jahr für 
uns zu gewinnen, die mit uns an eine wieder hoffentlich 
erfolgreiche Tenniszukunft glauben und den Weg in den 
nächsten Jahren mit uns bestreiten wollen. Wir haben derzeit 
5 Hauptsponsoren wie Sie auf den Werbeanlagen sehen 
können, wobei der 5. Hauptsponsor, den wir erst vor kurzem 
gewinnen konnten, die Fa. Intersport Strohhammer, noch 
nicht darauf ersichtlich ist und 12 weitere Sponsoren, die im 
Wesentlichen auf der Zaunanlage um das Clubhaus 
präsentiert sind. 
 
 
Um diesen besonderen Anlass gebührend zu feiern, möchten 
wir Sie im Anschluss meiner Rede und den Grußworten von 
MDL Frau Dr. Petra Loibl, Herrn Landrat Werner Bumeder, 
Herrn 1. Bürgermeister Matthias Kohlmayer, BTV Vorstand 
Südbayern Herrn Karl Dinzinger und BTV 
Medienbeauftragten Herrn Wolfgang Burghardt zu einem 
"Flying Buffet" einladen. Ich hoffe, Sie konnten schon etwas 
die Vorspeisen genießen. Wein, Wasser, Kaffee erhalten Sie 
bei unserem TC-Damenteam um Verwaltungsvorstand Frau 
Monika Hopf.  
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Herzlichen Dank für Eure Arbeit und ich bedanke mich auch 
recht herzlich beim Vorstandssekretariat von Markus bei der 
Vorbereitung der Feier. Beim Fassbier wollten Sie sich bitte 
selbst bedienen. Als Highlight des Tages wird dann 
ungezwungen während des Essens der Tennis Schaukampf 
von zwei sehr talentierten jugendlichen Leistungssportlern 
stattfinden. Ich werde Ihnen bei Beginn des Matches die 
beiden Spieler vorstellen mit den bisherigen Erfolgen. Wir 
sind gespannt auf Ihre beeindruckenden Fähigkeiten und 
freuen uns darauf, Ihre Leidenschaft für den schönen 
Tennissport zu erleben. Nach Ende des Spiels haben sich die 
beiden Jungs bereit erklärt, mit dem einen oder anderen 
Jugendlichen vom TC ein paar Bälle zu schlagen. 
 
 
ich möchte Ihnen nun kurz die Entstehungsgeschichte über 
die neue Tennisanlage schildern…Idee, Planung, Umsetzung 
und Bau der Anlage) 
 
 
Meine Damen und Herren,  
 
ich kann mich noch genau an den Tag erinnern, wie wir, die 
Spieler der Herren 50, vor ca. 4 Jahren nach dem Training bei 
einem Glas Wasser, glaube ich, zusammensaßen und über 
unsere marode Tennisanlage und über die Entwicklung des 
Tennis ganz allgemein diskutierten. Ich war kurz zuvor nach 
jahrzehntelanger Pause wieder in die Vorstandschaft des TC 
Landau eingestiegen und wollte aus meiner Sicht drastisch 
darlegen, dass wir im Prinzip bankrott sind, obwohl aus dem 
Bau des Tennisheims nur mehr ca. € 4.000 Verbindlichkeiten 
aus einem Darlehen des BLSV offen waren. Der Unterhalt 
und der laufende Betrieb der 8 Sandplätze konnte eigentlich 
schon länger nicht mehr bewältigt werden. Ich habe dann in 
meiner grundsätzlichen zurückhaltenden Art die dringende 
Ansage gemacht, dass wir uns auf eine neue 6 Platz Anlage 
verkleinern und die Grundstücke für die einmal bestehende 
10 Platzanlage dauerhaft an die Stadt Landau zurückgeben  
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sollten. Dabei ging ich davon aus, dass wir in diesem Fall in 
irgendeiner Weise als Club Bauherr sein könnten.  
Ich war fest entschlossen, mit dieser Idee zunächst die 
Vorstandschaft zu überzeugen und wollte dies dann im 
Alleingang in Angriff nehmen. Thomas Körner als damaliger 
Vorstand Jugend konnte sich für meine Idee begeistern und 
arbeitete dann zusammen mit mir sehr intensiv und mit Liebe 
zum Detail die Kostenschätzungen und Planungen aus. Es 
gab intensive Gespräche mit den Verantwortlichen der Stadt. 
Die Stadtkämmerin, Frau Radspieler, hat sich dann an der 
Ausschreibung eines Förderprogramms beteiligt und 
tatsächlich aufgrund der damaligen Kostenschätzung konnte 
man im 2. Anlauf eine Förderungszusage von mehr als € 
200.000 erhalten. Diese Zusage konnte aber nur eine 
Gemeinde bzw. Stadt erhalten. Daher war jetzt 
Voraussetzung, dass die Stadt als Bauherr auftritt.  
 
Das Ing. Büro OBW erstellte dann die Kostenberechnungen. 
Diese Berechnungen lagen dann dramatisch über den 
Kostenschätzungen aufgrund von Corona mit 
entsprechenden Preissteigerungen. Es mussten ständig 
Anpassungen erfolgen. Zwischenzeitlich gab es einen 
Wechsel in der Vereinsführung. Dr. Markus Thannhuber 
übernahm den Vorstandsvorsitz und unterstützte die 
Aktivitäten des Anlagen Neubaus sehr. Die erste 
Ausschreibung führte dann zu einer regelrechten 
Schockstarre. Das ganze Projekt " TC Landau-Zukunft" 
schien mehr als gefährdet. Selbst die dann erst zu 
Widerständen innerhalb der Vorstandschaft führende 
Ausführung als 4 - Platzanlage erschien zunächst als nicht 
realisierbar. Eine weitere Ausschreibung war dann 
erfolgreich und das Projekt kam dann in die 
Ausführungsphase.  
 
Die Förderungszusage konnte aufgrund der veränderten 
Ausführung aufrechterhalten werden. Aufgrund der 
endgültigen Rückgabe der Fläche von 4 Plätzen an die Stadt 
Landau und der maximalen Belastung des Vereins mit der 
Beteiligung eines zinslosen Darlehens an die Stadt Landau in  
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Höhe von € 60.000 konnte das Vorhaben realisiert und 
begonnen werden. Ich war ständig zusammen mit Thomas 
Körner an allen vorherigen und folgenden Besprechungen 
beteiligt und es ist mir wichtig festzustellen, dass 
letztendlich alle Beteiligten immer die Absicht hatten, dieses 
Vorhaben erfolgreich zum Abschluss zu bringen. Dennoch 
gab es im Laufe der fast 4 Jahren viele Momente, wo ich das 
nicht mehr glaubte. Mit der jetzt umgesetzten 4 Platz-Lösung 
kann sich der TC Landau aufgrund der modernen 
Infrastruktur (z.B. u.a. durch das vorher genannte Digitales 
Buchungssystem) trotz knapper Platzressourcen in eine 
positive Zukunft entwickeln. Es liegt also jetzt an den 
Verantwortlichen des TC Landau, dies in Zukunft 
umzusetzen. 
 
 
Letztendlich glauben wir, dass alle Beteiligten an dieser 
städtischen neuen Sportanlage Gewinner sein können. Viele 
umliegende Tennisvereine werden große Schwierigkeiten 
haben, ihre alten in die Jahre gekommenen Anlagen sanieren 
zu können. Daher könnte es auch sein, dass sich der 
Tennissport vielleicht wieder mehr auf die wenigen 
modernen Tennisanlagen verlagert wird.  
 
 
Ich darf dann das "Flying Buffet" nach den Grußworten für 
eröffnet erklären.  
 
 
Schauen Sie sich dabei gerne alles an und gehen Sie auf die 
Plätze. In den letzten Jahren mussten wir uns zurecht 
anhören, wie schaut es denn bei Euch auf den Plätzen aus. 
Jetzt hören wir immer wieder----ja wie schaut es denn bei 
Euch jetzt um die herrliche neue Tennisanlage aus. Vielleicht 
kann Herr Bürgermeister Matthias Kohlmayer schon später 
etwas dazu sagen.  
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Freuen Sie sich auf den Schaukampf.  
 
 
In diesem Sinne nochmals herzlichen Dank für Ihr Kommen.  
 
 
Vielen Dank... 
 
Ich denke, wir werden nun noch kurze Grußworte von Frau 
MDL Dr. Petra Loibl, Herrn Landrat Werner Bumeder, Herrn 1. 
Bürgermeister Matthias Kohlmayer und BTV Regional 
Vorsitzenden, Herrn Karl Dinzinger, hören. 
 
 
 
 


